
COMMISSION DÉPARTEMENTALE 
DES ARBITRES DE MOSELLE 

 
P.V. de la Réunion Plénière de la CDA du 22/11/23 

 
Présidence : M.  MERULLA 
Présents : MM.  BARRAT – CAMPISI – MULLER 

Mme LLUCH Sophie, Référent Féminine 
  M.  WERNET, Président SCA Forbach 
  M.  GRANDPIERRE, représentant la SCA de Hayange 
  M.  AULBACH, Président SCA Metz 

M. BLUM, Président SCA Sarrebourg 
M. KOHLER, membre n’ayant jamais pratiqué l’arbitrage 
M.  KOENIG, Représentant du CD du DMF 
M. DURAND, Représentant de la CDPA 
M. HOCQUAUX, Représentant des Arbitres 

Invitée : Mlle LLUCH Enola, alternante au DMF 
Excusés : M  BESANCON, Président SCA Hayange 

M. LENERT, Représentant des Éducateurs 
 
CARNET : 
• Bienvenue à Eva, enfant de Hida Edrian et Madame, arbitre de Ligue et membre de la SCA de Metz 
• Prompts rétablissements à Bernard Millet, membre de la SCA de Metz 
• Prompts rétablissements renouvelés à Jean Besançon, Président de la SCA de Hayange 
 
PV : 
• CDA Plénière du 22/8, et Bureaux des 20/09 et 31/10 : Validés sans remarque particulière 
• SCA Hayange : Bureau du 04/11 
• SCA Metz : Bureaux des 27/10 et 17/11 
• CRA : Bureaux et Plénière 
 
COURRIER DU PRÉSIDENT : (Vincent Merulla) 
• Impossible d’énumérer les nombreux courriers reçus et envoyés pendant cette période 
• Néanmoins, tous ont été traités et les copies nécessaires envoyées aux personnes ou organes concernés 
 
COURRIER DU SECRÉTAIRE : (Patrice Barrat) 
• Compte-rendu de commission par Jean-Claude Schely et Frédéric Campisi : remercîments  
• Aux arbitres Friche et Finck au sujet de leur situation 
• Aux arbitres D1 en arrêt : MM. Kubler, Mereu et Sammartano ; la CDA leur souhaite un prompt 

rétablissement  
• A 7 clubs, au sujet d’un trop perçu 
 
SECTION FEMININE (Sophie Lluch) 
• Un rassemblement d’arbitres féminines eut lieu au DMF le 17/10. A noter une excellente 

participation de toutes. Sophie Lluch, référente nous en fait un compte-rendu, avec à la clé un certain 
nombre d’interrogations et de propositions de leur part. 

• Sophie développe quelques projets en cours d’étude. Notamment, une journée de cohésion est prévue 
le Samedi 09/12. Le programme est annoncé 

• Une candidate Assistante Ligue s’est désistée ; la CRA est prévenue 



• Sophie a participé au dernier stage féminin de la CRA. Certaines actions semblent retenir l’attention 
pour une mise en place au niveau départemental au cours de cette saison 

 
PAROLE A LA CDPA (Pascal Durand) :  
• Pascal Durand, Président de la CDPA, dit son plus grand regret de devoir annuler une grande partie 

des formations par faute de candidats, soit de Référents en Arbitrage, soit d’Arbitres-de-Club. 
Néanmoins, la session de Courcelles-sur-Nied semble retenir l’attention d’une quinzaine de candidats 
et devrait avoir lieu le 25/10. Un grand merci au club de Courcelles 

• Pascal rappelle aux SCA le processus de remboursements de frais pour accompagnateurs et tuteurs 
 
LES JEUNES ARBITRES (Frédéric Campisi) 
• Pour l’heure, un seul arbitre est prévu pour la session d’examen candidat Jeune Arbitre de Ligue 

prévue le 03 Février 24 
• Le responsable JA relance les SCA sur la liste des futurs potentiels CJAL, qu’il attend pour organiser 

la formation pratique à partir de Mars 24 
• Le stage de mi-saison pour les futurs CJAL est prévu au DMF le 03 Février 24 
 
TRÉSORERIE : (Germain Muller) 
• La situation du budget arrêté au 30 Octobre 23, ne laisse pas apparaitre d’inquiétude  
• La SCA de Forbach propose une réorganisation au sujet des frais en SCA et en CDA, avec un tout-

numérisé. Après un large échange et un accord de principe de l’assemblée, les points de détails seront 
un peu plus tard avec le DMF 

 
PAROLE AUX SCA :  
En général, assez peu d’informations, compréhensible en ces temps de démarrage. 
 
SCA de Forbach :  
• Etude en cours pour l’ajout des particularités mosellanes dans le fascicule fourni par la CRA. Un 

groupe de travail sera créé en cours de seconde partie de saison 
 
SCA de Hayange : 
• 8 candidats D2 cette saison, dont 1 féminine 
• Un stage pour les JA et les nouveaux issus des FIA sera organisé au cours de la trêve hivernale  
 
SCA de Metz :  
• Remerciements aux SCA de Hayange et de Sarrebourg sur les échanges et les mutualisations de 

moyens 
• Le stage de mi-saison aura lieu le 27/01 dans les locaux du DMF 

 
SCA de Sarrebourg :  
• En raison de la fermeture du siège de la SCA à Sarraltroff, les réunions à venir auront lieu à  

Niderviller ; prochaine Plénière le 19/01 
 
TECHNIQUE – DIVERS – TOUR DE TABLE : (Vincent Merulla) 
• L’examen District 2 se déroulera à Longeville-l-St Avold le dimanche 03/12 matin. Tout est prêt. La 

dernière session du teste physique destinée aux D1, PD1, D2 et CD2 aura lieu dans la foulée (vers 
10h30). A noter qu’il s’agira de la 6ème tentative proposée 

• Patrice Barrat fait un point sur les observations des arbitres de Premier Plan : cela avance très 
correctement 

• La CDA s’étonne du nombre trop bas des participations aux différents tests physiques, certains 
obligatoires, d’autres incitatifs. L’ensemble de la CDA/SCA est d’accord pour ne pas revenir en 



arrière au sujet de ce test, mais un débat constructif est lancé pour y apporter quelques améliorations 
d’ordre général 

• Les Médailles : tout est OK, les listes sont prêtes pour propositions aux différentes instances. Un 
grand merci aux SCA pour un retour efficace 

• Un point est également fait sur les différentes FIA faites et à venir. Là encore, un grand merci aux 
différents formateurs, tout aussi efficaces et compétents. Une nouvelle distribution de Kits est faite 
pour les FIA à venir. Un décompte est également fait, car la CRA va nous réclamer les Kits non 
distribués … à la fin de la saison. 

• Les nouveaux modules du Portail Bleu répondent de plus en plus aux besoins des désignateurs ; 
quelques points de réglage sont encore à faire. Les SCA seront directement sollicitées 

• Enola Lluch présente un projet de Coupe de Moselle des Arbitres, travaillé en amont avec le DMF et 
la CDA. Cette idée a reçu un accueil très très positif de la Plénière. Sera également présenté lors 
d’une réunion du CD pour validation et lancement lors de la trêve de Janvier-Février 

• Les effectifs à ce jour : 614 effectifs + une dizaine de dossiers en attente (licence en cours), les FIA 
terminées étant comprises 

• En collaboration avec la commission des délégués, nous avons relancé les rencontres avec caméra 
embarquée. Les arbitres sont systématiquement prévenus. 

• Le Président de la CDA donne des explications sur la nouvelle structure de dépôt des rapports 
d’arbitres par Patrice Barrat. SharePoint supportée par la FFF. Cette organisation va aussi concerner 
les représentants de la CDA dans les commissions de Discipline Jeunes et Seniors, et des 
commissions Administrative et d’Appel. 

• Une relance a été également faite à ces commissions (discipline et administrative) sur le parcours des 
réserves techniques, qui doivent être traitées par la CDA-Section Lois du Jeu 

• Patrice Barrat voudrait avoir des éclaircissements au sujet d’envois de mails groupés, et surtout les 
retours « touffus » qui sont faits. Il souligne le cas d’un arbitre sanctionné et candidat à un examen : 
réponses lui sont données dans les 2 cas 

• Germain Muller demande une confirmation au sujet de candidat FIA se tournant immédiatement vers 
l’assistanat ; réponse lui est donnée en écho avec les souhaits émis par le CD du DMF. Les 
nominations pourront également se faire dans ce cas. 

• Tout n’est peut-être pas bien calé sur les nouvelles catégories U14 et U16 : des rectificatifs seront 
apportées au fur et à mesure et au plus tard à la reprise de la saison 

• Christian Hocquaux attire notre attention sur des rencontres de Ligue très difficiles pour quelques 
arbitres Mosellans 

 
Prochaine réunion de Bureau de Plénière : sur convocation 
 
Le Représentant du CD/DMF :     Le Président de la CDA :  
Hervé KOENIG        Vincent MERULLA 
 


